



POLITEKNIK UNGGUL LP3M MEDAN

**JURNAL
BISMAN INFO**



ISSN :2355-1500

SISTEM AKUNTANSI KAS KECIL DENGAN METODE FLUKTUASI PADA KSU BERSINAR
Miftah Faridh Nasir

**PERANCANGAN SISTEM INFORMASI PENJUALAN DAN PEMBELIAN OBAT BERBASIS
DESKTOP PADA TOKO OBAT YULIATI TANJUNG MORAWA**
Muhammad Fathoni

**SISTEM PENANGANAN BARANG IMPOR HASIL PENEGAHAN BERUPA BAWANG MERAH
ILEGAL PADA KANTOR PENGAWASAN DAN PELAYANAN BEA DAN CUKAI TIPE MADYA
PABEAN BELAWAN**
Widy Hastuty HS

**SISTEM PENDUKUNG KEPUTUSAN PENENTUAN JASA PEMBORONG PROYEK
(Studi Kasus Pada DINAS PU Propinsi Sumatera Utara)**
Zulhamdani Napitupulu

**PENGARUH PENGAWASAN DAN KOMPETENSI KERJA TERHADAP KEPUASAN KERJA
KARYAWAN PADA PT. DELAMIBRANDS KHARISMA BUSANA**
Amin Hou

**PENGARUH DISKON HARGA DAN LOYALITAS MEREK TERHADAP MINAT BELI
KONSUMEN PRODUK KARTU PAKET TELKOMSEL
(Studi Kasus Pada Siswa SMA N 1 Sei Lapan)**
Riastri Novianita, Zulia Rifda Daulay

**PERBANDINGAN KINERJA PEGAWAI TETAP DAN PEGAWAI AHLI DAYA (OUTSOURCING)
PADA PT. BSP – SEED GARDEN Kab ASAHAN**
Surya Bakti

**Diterbitkan Oleh :
LPPM-Politeknik Unggul LP3M Medan**

**Volume 7 No. 3
September 2020**

DEWAN REDAKSI JURNAL BISMAN INFO
POLITEKNIK UNGGUL LP3M MEDAN

Pelindung

Direktur Politeknik Unggul LP3M Medan

Penanggung Jawab

Ketua Program Studi Manajemen Informatika
Ketua Program Studi Komputerisasi Akuntansi
Ketua Program Studi Sekretari
Ketua Program Studi Manajemen Pemasaran
Ketua Program Studi Akuntansi

Ketua Redaksi

Nasib, S.Pd, M.M

Wakil Ketua Redaksi

Martin, S.E, M.M

Sekretaris Redaksi

Indawati Lestari, S.E, M.Si

Pelaksana Redaksi

Sabaruddin Chaniago, S.E, M.M
Ratih Amelia, S.E, M.M
Sharina Amanda, S.S, M.Si
Syaifullah, S.E, M.M
An Suci Azzahra, S.E, M.Si
Jakaria Sembiring, S.Kom, M.Kom

Pelaksana Tata Usaha/Sirkulasi

Muhammad Fathoni, S.Si, M.Si

Alamat Redaksi/Penerbit

Politeknik Unggul LP3M Medan
Jln. Iskandar Muda No. 3 CDEF Medan,
Telp. (061) 4156355, 4155515
Website : www.politeknikunggul.ac.id
Email : lppm_lp3m@yahoo.com

KATA PENGANTAR

Assalaamu'alaikum wr. wb.

Berkat Rahmat dan Karunia Allah SWT kita berjumpa lagi pada edisi Vol. 7 No. 3 jurnal BISMAM INFO tahun 2020. Oleh karena itu perlu kita bersyukur kepadaNYA sang maha pencipta yang maha pengasih serta maha penyayang.

Di tahun 2020 ini dengan semangat untuk terus mempublikasikan karya ilmiah meski masih dalam skala ISSN, Bismam Info terus berusaha mengajak kita agar senantiasa menulis karya ilmiah di lingkungan LP3M, itulah sebuah motivasi yang terus disampaikan pada setiap kesempatan penerbitan.

Redaksi mengucapkan terima kasih kepada para dosen junior dan senior yang telah berpartisipasi dalam edisi penerbitan kali ini untuk itu apresiasi yang tak terhingga semoga kita selalu diberikan kemudahan dalam mempublikasikan tulisan ilmiah.

Pada nomor penerbitan ini juga LPPM LP3M Politeknik Unggul LP3M bergembira karena Jurnal ini tetap konsisten keberadaan penerbitannya dan pada kesempatan ini tim redaksi telah mendapatkan jurnal sebelum dead line tanggal penerimaan jurnal. Beberapa dosen baru telah berkontribusi dalam mempublikasikan karya ilmiahnya. Pada penerbitan kali ini Jurnal yang dinyatakan layak untuk diterbitkan yang telah dilakukan evaluasi oleh tim editor redaksi hingga dinyatakan layak dan selanjutnya dilakukan editing oleh dewan redaksi

Akhirnya kepada Allah SWT kita berserah diri dan berterima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan berbagai bantuan, motivasi, saran, kritikan demi kesempurnaan jurnal ini pada masa mendatang.

Wassalamu'alaikum wr.wb.

Medan, September 2020

Ketua Redaksi

DAFTAR ISI

SISTEM AKUNTANSI KAS KECIL DENGAN METODE FLUKTUASI PADA KSU BERSINAR Miftah Faridh Nasir	1
PERANCANGAN SISTEM INFORMASI PENJUALAN DAN PEMBELIAN OBAT BERBASIS DESKTOP PADA TOKO OBAT YULIATI TANJUNG MORAWA Muhammad Fathoni	6
SISTEM PENANGANAN BARANG IMPOR HASIL PENEGAHAN BERUPA BAWANG MERAH ILEGAL PADA KANTOR PENGAWASAN DAN PELAYANAN BEA DAN CUKAI TIPE MADYA PABEAN BELAWAN Widy Hastuty HS	19
SISTEM PENDUKUNG KEPUTUSAN PENENTUAN JASA PEMBORONG PROYEK (Studi Kasus Pada DINAS PU Propinsi Sumatera Utara) Zulhamdani Napitupulu	25
PENGARUH PENGAWASAN DAN KOMPETENSI KERJA TERHADAP KEPUASAN KERJA KARYAWAN PADA PT. DELAMIBRANDS KHARISMA BUSANA Amin Hou.....	36
PENGARUH DISKON HARGA DAN LOYALITAS MEREK TERHADAP MINAT BELI KONSUMEN PRODUK KARTU PAKET TELKOMSEL (Studi Kasus Pada Siswa SMA N 1 Sei Lapan) Riasri Novianita, Zulia Rifda Daulay	49
PERBANDINGAN KINERJA PEGAWAI TETAP DAN PEGAWAI AHLI DAYA (OUTSOURCING) PADA PT. BSP – SEED GARDEN Kab ASAHAN Surya Bakti.....	58

SISTEM AKUNTANSI KAS KECIL DENGAN METODE FLUKTUASI PADA KSU BERSINAR

Miftah Faridh Nasir
Akuntansi, Politeknik Unggul LP3M
Email: miftahfrdh@gmail.com

Abstrak

Koperasi Serba Usaha Bersinar adalah perusahaan yang salah satunya bergerak di bidang jasa persatpaman di Komplek Bekala Asri Medan. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui penerapan sistem akuntansi kas kecil dan penggunaan dana kas kecil pada KSU Bersinar. Metode penelitian yang dipakai penulis adalah metode pengamatan, metode kepustakaan dan metode wawancara. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Sistem Akuntansi Kas Kecil Dengan Metode Fluktuasi pada KSU Bersinar sudah baik ditinjau dari fungsi-fungsi yang terkait, dokumen yang digunakan, catatan akuntansi dan jaringan prosedur yang digunakan sudah diterapkan dengan lengkap.

Kata kunci : Sistem Akuntansi, Kas Kecil

PENDAHULUAN

Perencanaan dan pembuatan sistem akuntansi yang baik dapat menjamin keberhasilan pencapaian tujuan sebuah perusahaan. Dalam hal ini mutlak diperlukan suatu tindakan untuk mempelajari keseluruhan dari semua aktivitas atau kegiatan manusia yang secara teratur bekerja sama dengan setepat-tepatnya di dalam perusahaan. Perkembangan perusahaan menyebabkan bertambah pula catatan transaksi perusahaan yang semakin luas. Masalah akuntansi yang dihadapi semakin kompleks, sehingga pimpinan tidak dapat mengawasi secara langsung kegiatan perusahaannya.

Kas merupakan alat pembayaran yang dimiliki perusahaan dan siap digunakan didalam transaksi, setiap saat diperlukan. Kas merupakan aktiva yang memucat sensitif terhadap tindak kecurangan oleh manajemen. Melindungi kas dan mengamankan catatan akuntansi untuk kas dalam pengawasan yang efektif atas kas merupakan suatu persetujuan. Pengendalian yang baik untuk dihindari penyelewengan seperti melakukan perubahan laporan dan perhitungannya, kehadiran prosedur pencatatan yang sesuai dapat digunakan untuk pemulihan yang tepat terhadap harta, utang, pendapatan dan biaya.

Penerimaan maupun pengeluaran dalam suatu perusahaan dapat dilakukan melakukan bank/giro pos dan melalui kas (tunai). Namun demikian, transaksi yang jumlahnya besar akan lebih aman bila dilakukan melalui bank. Pengeluaran kecil yang jumlahnya relatif kecil akan kurang efektif bila dilakukan melalui bank. Akan tetapi, pengeluaran yang terjadi setiap hari dikeluarkan dari dana yang disediakan secara khusus. Dana yang disediakan oleh perusahaan untuk keperluan sehari-hari dengan jumlah yang relatif kecil disebut dengan kas kecil (*Petty Cash*). Kas kecil adalah uang kas yang disediakan untuk membayar pengeluaran-pengeluaran yang jumlahnya kecil dan tidak ekonomis bila dibayar dengan cek. Jumlah dana kas kecil ditentukan dalam jumlah maksimum tertentu. Untuk mengelola kas kecil diserahkan kepada seorang kasir kas kecil.

KAJIAN TEORI

Sistem

Menurut Mulyadi (2015:2) sistem adalah sekelompok unsur yang erat berhubungan satu dengan yang lainnya, yang berfungsi bersama-sama untuk mencapai tujuan tertentu. Sedangkan menurut Romney (2006:2) sistem adalah rangkaian dari dua atau lebih komponen-komponen yang saling berhubungan, yang berinteraksi untuk mencapai suatu tujuan". Sistem selalu terdiri dari beberapa subsistem kecil yang masing-masing melakukan fungsi khusus yang penting dan untuk mendukung bagi sistem yang lebih besar, tempat mereka berada.

Akuntansi

Setiap unit-unit usaha bertujuan untuk memperoleh laba dan diharapkan berjalan secara terus menerus berkesinambungan. Operasional unit usaha dapat dikendalikan atas dasar informasi tentang aktivitas dan kondisi perusahaan. Untuk menyediakan informasi tentang aktivitas dan kondisi perusahaan, dibutuhkan suatu cara yang sistematis untuk mengolah data transaksi perusahaan. Dari perkembangan akuntansi, ahli-ahli akuntansi memberikan definisi-definisi menurut sudut pandangnya, sehingga dari literatur-literatur yang tersedia banyak definisi yang berbeda, namun pada hakikatnya adalah sama.

Menurut Harrison, dkk (2011:2) akuntansi (*Accounting*) adalah bahasa bisnis dan sistem informasi yang mengukur aktivitas, memproses data menjadi laporan serta mengkomunikasikan hasilnya bagi pengambilan keputusan. Sedangkan menurut Pirmatua Sirait (2012:2) akuntansi adalah kegiatan jasa dan seni dalam proses pengolahan data keuangan untuk menghasilkan informasi keuangan yang digunakan dalam proses pengambilan keputusan ekonomi.

Sistem Akuntansi

Dalam suatu perusahaan, sistem akuntansi memegang peranan penting dalam mengatur arus pengolahan data akuntansi untuk menghasilkan informasi akuntansi yang tepat dan akurat. Sistem akuntansi disusun untuk memenuhi kebutuhan informasi yang berguna bagi pihak ekstern dan intern. Untuk mengetahui bagaimana sistem akuntansi yang baik, terlebih dahulu perlu kita ketahui pengertian dari sistem akuntansi.

Menurut Warren Reeve Fess (2005:234) sistem akuntansi adalah metode dan prosedur untuk mengumpulkan, mengklasifikasikan, mengikhtisarkan, dan melaporkan informasi operasi dan keuangan perusahaan. Sedangkan menurut Mulyadi (2015:3) sistem akuntansi adalah : "Organisasi formulir, catatan dan laporan yang dikoordinasi sedemikian rupa untuk menyediakan informasi keuangan yang dibutuhkan oleh manajemen guna memudahkan pengelolaan perusahaan.

Kas Kecil

Kas kecil merupakan suatu dana atau uang tunai yang dimiliki perusahaan untuk keperluan operasional perusahaan yang sifatnya relatif kecil dan kurang efisien apabila pembayarannya menggunakan cek. Kas kecil harus tersedia pada perusahaan untuk aktivitas operasional perusahaan dan tidak mengganggu kelancaran aktivitas operasional perusahaan.

Menurut Rizal Effendi (2013:191) kas kecil adalah dana yang dibentuk secara periodik untuk menutupi pengeluaran-pengeluaran yang sifatnya relatif kecil dan rutin, yang tidak ekonomis kalau menggunakan cek. Sedangkan menurut Rudianto (2012:188) kas kecil adalah : “Uang tunai yang disediakan perusahaan untuk membayar pengeluaran-pengeluaran yang jumlahnya relatif kecil dan tidak ekonomis bila dibayar dengan cek atau giro

METODE PENELITIAN

Dalam rangka memperoleh data yang relevan sebagai dasar penyusunan laporan, maka penulis menggunakan metode penelitian sebagai berikut :

1. Metode Pengamatan
Penulis melakukan pengumpulan data yang diperlukan secara langsung datang ke lokasi penelitian. Peninjauan secara langsung kelengkapan dilakukan penulis untuk mendapatkan data yang bersangkutan dengan judul.
2. Metode Kepustakaan
Metode kepustakaan dilakukan yaitu dengan mencari sumber data dari buku-buku yang berkaitan dengan pembahasan judul.
3. Metode Wawancara
Penulis mengumpulkan data dengan melakukan wawancara baik secara lisan maupun tulisan kepada salah satu karyawan yang bekerja pada KSU Bersinar.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kas Kecil

Pengertian kas kecil menurut teori adalah uang tunai yang disediakan perusahaan untuk membayar pengeluaran-pengeluaran yang jumlahnya relatif kecil dan tidak ekonomis bila dibayar dengan cek atau giro. Sedangkan menurut KSU Bersinar kas kecil adalah uang kas yang disediakan untuk membayar pengeluaran-pengeluaran yang relatif kecil yang sering terjadi atau rutin terjadi. Menurut penulis pengertian kas kecil yang dibuat oleh KSU Bersinar sudah sesuai dengan teori.

Tujuan Kas Kecil

Tujuan pengadaan kas kecil menurut teori yaitu menangani masalah perlengkapan/pembekalan kantor yang dialami oleh suatu bagian di kantor, meringankan beban staff karyawan dalam memberikan pelayanan maksimal kepada pelanggan juga termasuk kepada relasi bisnis pimpinan, mempercepat aktivitas atasan yang menggunakan dana secara mendadak dan juga tidak terencana sebelumnya, dan menghindari pembayaran yang tidak ekonomis juga tidak praktis atas pengeluaran yang jumlahnya relatif kecil dan mendadak. Sedangkan tujuan pengadaan kas kecil pada KSU Bersinar yaitu menyediakan kas untuk membiayai pengeluaran-pengeluaran yang jumlahnya kecil dan rutin terjadi sekaligus menghindari dari pembayaran yang tidak efisien. Menurut penulis, KSU Bersinar menyelenggarakan kas kecil sudah sesuai dengan tujuan penyelenggaraan menurut teori.

Metode Penyelenggaraan Kas Kecil

Metode penyelenggaraan kas kecil menurut teori yaitu metode dana tetap (*Imprest Fund Method*) dan metode saldo berfluktuasi (*Fluctuation Method*) sedangkan metode penyelenggaraan kas kecil yang digunakan pada KSU Bersinar yaitu metode saldo berfluktuasi. Menurut penulis metode penyelenggaraan kas kecil yang dibuat oleh KSU Bersinar sudah baik karena setiap transaksi yang terjadi bukti pengeluaran kas kecil dicatat dalam buku jurnal kas kecil.

Fungsi – Fungsi Yang Terkait Dalam Sistem Akuntansi Kas Kecil

Menurut teori fungsi-fungsi yang terkait yaitu fungsi kas, fungsi akuntansi, fungsi pemegang dana kas kecil dan fungsi pemeriksaan intern. Sedangkan fungsi yang ada di KSU Bersinar hanya 3 yaitu bendahara, sekretaris, dan ketua koperasi. Menurut penulis fungsi terkait yang dibuat oleh KSU Bersinar sudah baik karena sudah mencatat pengeluaran kas kecil, mencatat transaksi pembentukan kas kecil, penyimpanan dana kas kecil dan pengisian kembali dana kas kecil.

Dokumen Yang Digunakan Dalam Sistem Akuntansi Kas Kecil

Menurut teori dokumen yang digunakan yaitu bukti kas keluar, cek, permintaan pengeluaran kas kecil, bukti pengeluaran kas kecil dan permintaan pengisian kembali dana kas kecil. Sedangkan dokumen yang digunakan pada KSU Bersinar yaitu Surat Permohonan Pengisian kas kecil dan bukti pemakaian kas kecil. Menurut penulis dokumen yang digunakan pada KSU Bersinar sudah baik karena sudah merekam transaksi di awal sampai akhir dengan lengkap.

Catatan Akuntansi Yang Digunakan Dalam Sistem Akuntansi Kas Kecil

Menurut teori catatan akuntansi yang digunakan yaitu jurnal pengeluaran kas, register cek dan jurnal pengeluaran dana kas kecil. Sedangkan catatan akuntansi yang digunakan pada KSU Bersinar yaitu jurnal pengeluaran kas dan jurnal pengeluaran dana kas kecil. Menurut penulis catatan akuntansi yang digunakan pada KSU Bersinar sudah baik karena sudah mencatat transaksi pengisian kas kecil, pemakaian kas kecil dan pengisian kas kecil kembali.

Jaringan prosedur Sistem Akuntansi Kas Kecil

Menurut teori jaringan prosedur yang digunakan yaitu pembentukan dana kas kecil, permintaan dan pertanggung jawaban pengeluaran dana kas kecil dan pengisian kembali dana kas kecil. Sedangkan jaringan prosedur yang digunakan pada KSU Bersinar yaitu pembentukan dana kas kecil, permintaan dan pertanggungjawaban pengeluaran dana kas kecil dan pengisian kembali dana kas kecil. Menurut penulis jaringan prosedur yang digunakan pada KSU Bersinar sudah sesuai dengan teori.

PENUTUP**Kesimpulan**

Berdasarkan uraian pada bab IV, maka dalam akhir tulisan ini penulis dapat mengambil kesimpulan pada KSU Bersinar sebagai berikut :

1. KSU Bersinar merupakan usaha yang bergerak di bidang jasa persatpaman, jasa simpan pinjam, jasa ATM mini BRI, jasa edukasi kursus akuntansi dan toko koperasi yang menjual sembako.
2. Penerapan sistem akuntansi kas kecil pada KSU Bersinar sudah baik, dimana fungsi-fungsi yang terkait, dokumen yang digunakan, catatan akuntansi dan jaringan prosedur yang digunakan sudah diterapkan dengan lengkap sesuai dengan sistem akuntansi yang memadai.
3. Penyelenggaraan kas kecil pada KSU Bersinar menggunakan metode saldo berfluktuasi (*Fluctuation Method*), dengan kebijakan pengisian kas kecil dengan saldo awal Rp.5.000.000. jika saldo kas kecil semakin menipis maka akan diisi kembali sesuai dengan jumlah nominal kwitansi-kwitansi pengeluaran kas kecil sehingga saldo kas kecil kembali seperti semula yaitu sebesar Rp.5.000.000

Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah penulis kemukakan di atas, maka penulis memberikan beberapa saran yang mungkin dapat berguna sebagai bahan pertimbangan dalam penyempurnaan sistem akuntansi kas kecil.

Adapun saran-saran yang dapat di berikan penulis adalah sebagai berikut :

1. Seiring dengan perkembangan KSU Bersinar kedepannya bila perusahaan menjadi lebih besar maka perlu ditambah fungsi yang terkait, dokumen yang dibuat dan catatan yang dipakai agar sistem akuntansi pengeluaran kas semakin baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Baridwan. 1992. *Sistem Akuntansi Penyusunan Prosedur dan Metode*. Edisi Lima. Yogyakarta: BPFE
- Effendi, Rizal. 2013. <https://pelajaran.pengertian.kas-karakteristik-dan-jenis-kas-dalam-akuntansi-sumber.html>.25 April 2019
- Harrison,dkk. 2011.*Pelaporan dan Laporan Keuangan*. Yogyakarta: Graha Ilmu
- Hery. 2013. *Konsep Penting Akuntansi*. Jakarta. Edisi Pertama: Gava Media
- Martani, Dwi. 2012. *Akuntansi Keuangan Menengah PSAK*. Jakarta: Salemba Empat
- Mulyadi. 2015. *Sistem Akuntansi*. Yogyakarta: Salemba Empat
- Romney. 2006. *Sistem Informasi Akuntansi*. Edisi 13: Salemba Empat
- Rudianto. 2012. *Akuntansi Manajemen Informasi Untuk Pengambilan Keputusan Strategis*. Jakarta: Erlangga
- Reeve Fess, Warren. 2005. *Accounting*. Jakarta: Salemba Empat
- Sirait, Pirmatua. 2014. *Pelaporan dan Laporan Keuangan*. Yogyakarta Cetakan Pertama: Graha Ilmu
- Soemarsono. 2011. *Akuntansi Pengantar Buku Satu*. Edisi 3. Jakarta: Salemba Empat